

Deutschland voranbringen. Wir handeln.

Unsere Sicherheit schützen

Wir übernehmen Verantwortung für unser Land.

Befugnisse der Bundespolizei erweitern

Wir stärken Bundespolizistinnen und Bundespolizisten in ihrer täglichen Arbeit. Sie werden mit modernen Befugnissen ausgestattet, die den heutigen Gefahrenlagen entsprechen. So können sie zuverlässig unsere Sicherheit schützen: an den Grenzen, auf See, an Flughäfen und bei der Bahn. So machen wir unser Land sicherer. So bringen wir Deutschland voran!

- Bundespolizisten sollen besser gegen organisierte Schleusungskriminalität und Cybergefahren vorgehen können. Dafür erhalten sie neue Befugnisse: präventive Telekommunikationsüberwachung einschließlich Quellen-Telekommunikationsüberwachung.
- Künftig kann die Bundespolizei selbst Abschiebungshaft gegen vollziehbar ausreisepflichtige, nicht geduldete Personen bei Gericht beantragen. So kann verhindert werden, dass aufgegriffene Personen wieder entlassen werden und untertauchen.
- In Waffen- und Messerverbotszonen dürfen Bundespolizisten in Zukunft verdachtsunabhängige Kontrollen durchführen.

Drohnen aufspüren und abwehren

Drohnen verändern die Art, wie Kriege geführt werden. Das sehen wir täglich im Angriffskrieg Russlands gegen die Ukraine. Inzwischen legen sie den europäischen Flugverkehr lahm und spionieren kritische Infrastruktur bei uns aus. Wir stärken deshalb die Abwehrfähigkeiten gegen Drohnenangriffe. So machen wir Deutschland sicherer. So bringen wir Deutschland voran!

- Die Bundespolizei darf künftig eigene Drohnen zur Überwachung und Aufklärung einsetzen, etwa bei Großveranstaltungen oder zur Kontrolle schwer zugänglicher Bahnstrecken.
- Die neue Drohnenabwehreinheit der Bundespolizei soll bundesweit zum Einsatz kommen, um Drohnen schneller zu erkennen und zu stoppen.
- Die Bundeswehr darf Drohnen notfalls auch abschießen, wenn nur so ein besonders schwerer Unglücksfall abgewendet werden kann. So verzahnen wir polizeiliche und militärische Drohnenabwehr noch enger.
- Um rasch reagieren zu können, werden die Verfahren zum Einsatz der Bundeswehr zur Drohnenabwehr vereinfacht und beschleunigt. Denn auf Schnelligkeit kommt es hier entscheidend an.
- Wir sichern die Flughäfen besser gegen Sabotageakte. Künftig wird daher das unberechtigte Eindringen in den Sicherheitsbereich der Flughäfen unter Strafe gestellt.

Angekündigt und umgesetzt

Moderne Befugnisse für die Bundespolizei und stärkere Abwehrfähigkeiten gegen Drohnen kommen im ersten Quartal 2026. Sie sind mit Kabinettsbeschlüssen zum Bundespolizeigesetz sowie zum Luftsicherheitsgesetz auf den Weg gebracht.

Die CDU-geführte Regierung geht Schritt für Schritt und Reform für Reform die Aufgaben an, die sich ihr stellen. Diese Regierung nimmt ihre Verantwortung wahr und handelt.